
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00041            DEL  30/09/2022 

 

OGGETTO :    ATTO DI INDIRIZZO RELATIVO ALL’UTILIZZO DEI FONDI 2022 PER 

LE MANIFESTAZIONI WELFARE. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 30 del mese di settembre, alle ore 10:20 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele SI  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano NO  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio SI 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Gaetano Colella  

 



 



 

ATTO DI INDIRIZZO RELATIVO ALL’UTILIZZO DEI FONDI 2022 PER LE 

MANIFESTAZIONI  WELFARE. 

 

 

Il Presidente Lorenzo LEONETTI riferisce: 

 

PREMESSO CHE: 

    • con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 41 del 24/06/2022, esecutiva a norma di legge, 

sono stati approvati la nota di aggiornamento al DUP 2022/2024 ed il Bilancio di previsione per gli 

esercizi finanziari 2022/2024 e relativi allegati; 

 

    • con Deliberazione della Giunta Comunale n. 528 del 14/07/2022, esecutiva a norma di legge, 

è stato approvato il PEG 2022/2024 integrato con il PDO/Piano della performance; 

 

    • con Deliberazione della Giunta Comunale n. 567 del 11/08/2022, esecutiva a norma di legge, 

sono state approvate le variazioni al PEG 2022/2024 integrato con il PDO/Piano della performance; 

 

 Che per gli esercizi finanziari 2022/2024, nell’ambito del previsto stanziamento, prevede tra 

l’altro nelle materie delegate, le previsioni di spesa come in allegato alla presente proposta. 

 

ATTESO CHE: 

 valorizzare il patrimonio e le tradizioni municipali, rappresenta un dovere dell'Istituzione 

municipale; 

 

 le attività sociali rappresentano uno strumento valido per contrastare fenomeni di devianza  

che interessano il territorio municipale; 

 

 le attività sociali, oltre a garantire la socializzazione, permettono di sviluppare attenzione 

nei confronti dell'ambiente e della natura che caratterizza il nostro territorio; 

 

 

DATO ATTO CHE:  

 la II^ Commissione Consiliare Permanente dopo ampio dibattito nelle sedute del 19.9.2022 

e del 22.09.2022, come da verbali in atti contenuto ed allegato alla presente proposta 

quale parte integrante e sostanziale, ha disposto di sottoporre all’esame del Consiglio la 

proposta inerente all’utilizzo dei fondi 2022 per le manifestazioni di carattere sociale e 

turistiche ivi indicate.  



 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza. 

 

IL CONSIGLIO  

 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 0298794 del 

23.09.2022; 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 

Ad unanimità dei consiglieri presenti e votanti (nr. 20 Consiglieri compreso il Presidente) espressi 

per alzata di mano. 

  

D E L I B E R A 

 

1. APPROVARE l’atto d’indirizzo inerente la destinazione e l’utilizzo dei fondi 2022 per le 

manifestazioni di carattere sociale e turistiche di cui in narrativa ed ivi allegate alla presente 

proposta;  

 

2. TRASMETTERE all’Assessorato allo Welfare, Assessorato al Decentramento, Assessorato al 

Bilancio, Assessorato alle Culture, alla Ripartizione Culture Religioni Pari opportunità 

Comunicazione Marketing Territoriale e Sport, all’Ufficio Gabinetto del Sindaco, all’Ufficio di 

Consiglio e alla Segretaria Generale; 

 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza. 

 



 

Di seguito 

Il Consigliere Manzari propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante 

l'urgenza. 

IL CONSIGLIO 

Aderendo alla suddetta proposta ad unanimità dei consiglieri presenti e votanti (18 Consiglieri 

compreso il Presidente) espressi con chiamata nominale. 

DELIBERA 

RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 

D.L. n.267/2000. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 

























P
r
o
t
.
 
n
.
 
0
2
5
3
3
8
1
/
2
0
2
2
 
(
c
_
a
6
6
2
-
c
_
a
6
6
2
-
R
E
G
_
U
N
I
C
O
_
P
R
O
T
-
1
0
/
0
8
/
2
0
2
2
 
1
0
:
4
4
:
4
0
-
0
2
5
3
3
8
1
)
 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022

qualcuno potrebbe anche dire: “Che ce ne importa a noi?

Hanno vinto per quella gara, sono fatti loro”, ma penso che

nessuno  dei  Consiglieri  qui  presenti  voglia  vedere  la

chiusura o il fallimento di un’azienda che non potrà più

sostenere i costi, per raggiungere i problemi obiettivi.

Penso  di  aver  fatto  una  considerazione  abbastanza  larga

sull’argomento e quindi passerei al terzo punto all’ordine

del giorno.  

Terzo  punto  all’ordine  del  giorno,  atto  d’indirizzo

relativo all’utilizzo dei fondi 2022, per le manifestazioni

welfare. La parola al Presidente della Commissione Sisto. 

Consigliere Sisto  

Buongiorno  a  tutti.  Fabio  Sisto,  Partito  Democratico,

Presidente II Commissione welfare, ore 10:33. Allora, dato

che  c’è  stata  grande  condivisione  sui  problemi  della

Commissione, sia riguardanti l’utilizzo dei fondi welfare,

sia  riguardante  quello  che  è  il  capitolo  dedicato  al

turismo,  io  farò  giusto  una  breve  introduzione  sul

progetto, dopodiché riterrò che ognuno di voi abbia fatto

le  sue  considerazioni  e  i  dovuti  approfondimenti.

Chiaramente, se ci sono dubbi, comunque chiedetemi. Allora,

la  Commissione  quest’anno  ha  portato  avanti  diverse

progettualità.  La  prima  è  quella  rinveniente  sempre

dall’annualità  precedente,  nell’annualità  precedente

abbiamo pensato di creare una app del Municipio, una app
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Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022

rivolta a rendere il Municipio 1 un Municipio smart, il

primo  Municipio  di  Bari  a  essere  vicino  quindi  ai

cittadini, ai giovani, ai turisti e poter essere fruibile

con  contenuti  multimediali,  spiegazioni  del  nostro

territorio e anche informazioni su quello che è l’andamento

della parte della città che tanto ci sta a cuore. Quindi

abbiamo  riproposto  la  progettualità  dell’anno  scorso,  in

sinergia col presidente Leonetti siamo riusciti ad ottenere

un  capitolo  di  spesa  apposito,  affinché  questa

progettualità possa andare avanti ed essere sviluppata nel

modo  corretto  e  abbiamo  deciso,  all’unanimità,  di

riproporre la progettualità. Ancora, procedo, con ordine,

sempre  per  quanto  riguarda  l’utilizzo  fondi  turismo,

abbiamo  pensato  di  strutturare  con  i  20.000  euro  del

capitolo, una serie di percorsi turistici, creando questo

progetto  che  abbiamo  chiamato  Raccontiamoci  Bari.  Questo

progetto prevede la realizzazione di percorsi turistici che

saranno  incentivati  nel  loro  svolgimento,  soprattutto

durante  il  periodo  natalizio,  che  riguardino  tutti  i

quartieri del nostro Municipio, senza tralasciare nulla e

che vada ad individuare in ognuno di essi, dei punti focali

dal punto di vista architettonico, storico, culturale, ma

anche gastronomico, perché la nostra città Vanta un turismo

a  360  gradi,  un  turismo  culturale,  abbiamo  il  nostro

folclore,  abbiamo  le  strade,  l’architettura,  abbiamo

palazzi e strade che sono meravigliosi e presenti su molte
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vie storiche. Quindi mi sembrava giusto creare un vero e

proprio  turismo  di  quartiere,  incentivando  la  conoscenza

del  nostro  territorio.  Ecco  perché  la  Commissione  ha

approvato  all’unanimità  di  stanziare  questi  20.000  euro,

per creare percorsi turistici e il progetto Raccontiamoci

Bari. Adesso procedo con i progetti welfare, andando con

ordine.  Il  progetto  che  è  stato  molto  a  cuore  alla

Commissione, dove il nostro lavoro è stato concentrato con

una  sensibilità  e  un  impegno  maggiore,  è  quello  del

laboratorio di cucina per ragazzi disabili, Cucina Senza

Barriere. In questo progetto, la Commissione ha pensato di

individuare, almeno quindici ragazzi, ci auguriamo siano di

più,  con  delle  disabilità  mentali  e  far  svolgere  agli

stessi  un  percorso  culinario,  che  diventano  autonomi  e

capaci di imparare la cucina e quindi creare un percorso

per  questi  ragazzi  che  durante  il  periodo  covid  hanno

ricevuto ben poco, purtroppo, dalle Amministrazioni, sia in

quanto a sostegno, per impossibilità, in quanto le figure

dei tutori erano impossibilitate a incontrare i ragazzi e

quindi sono stati un po’ tralasciati. Quindi ci auguriamo

che  in  questa  fase  di  ripartenza,  con  questo  progetto

pensato dalla Commissione, riusciamo a dare quel segnale di

vicinanza,  sia  ai  ragazzi  stessi  e  sia  alla  parte  più

importante  che  sono  le  loro  famiglie  che  vivono  la

disabilità dei propri figli in maniera costante e vogliamo

dimostrare che siano vicini a loro e cercare di dargli un
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supporto.  Ecco  perché  la  Commissione  ha  approvato

all’unanimità  progetto  del  laboratorio  di  cucina,  Cucina

Senza Barriere, per ragazzi disabili. Continuo ancora con i

fondi welfare. È stato strutturato un progetto denominato

Una Poltrona per Due, Cinema e Teatro al Municipio 1. Con

questo progetto, la Commissione ha pensato di riavvicinare

in maniera sana i ragazzi, i piccoli, con i loro familiari,

a una vita sociale più corrente, più costante. Sappiamo che

l’utilizzo  dei  cinema  e  dei  teatri  si  è  notevolmente

ridotto, a causa del covid, per la paura del contagio e

quindi questo ha creato una certa pigrizia nei ragazzi, nel

tornare ad utilizzare questi strumenti che comunque sono

strumenti belli, di condivisione, di apprendimento. Quindi

la  Commissione  ha  pensato  di  stanziare  10.000  euro,

affinché vengano reperiti biglietti per opere teatrali e

cinematografiche, alle quali i minori possono partecipare,

sempre attraverso un criterio di scelta relativo all’ISEE,

possono  partecipare  con  un  loro  accompagnatore  che  può

essere  diciamo  un  parente  stretto,  quindi  creando  un

momento  di  condivisione  familiare.  Chiudo  con  l’ultimo

progetto, progetto gite per minori accompagnati denominato

Christmas… (audio incomprensibile) … Questo progetto è un

progetto  che  avrà  luogo  o  meglio  che  ritroverà  il  suo

collocamento temporale nel periodo natalizio e sempre in

un’ottica  di  ripresa  e  ripartenza,  di  ricostruire  i

rapporti,  di  ricreare  la  socializzazione  che  la  nostra
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cittadinanza merita, si è pensato di individuare almeno 200

cittadini  tra  minori  e  accompagnatori  residenti  nel

Municipio 1 e poter regalare a queste persone momenti di

condivisione,  di  gioco,  di  svago,  ma  soprattutto  di

apprendimento, legati soprattutto al tema del Natale, nella

fine di quest’anno e quindi magari andare a chiudere queste

annualità  che  sono  state  purtroppo  così  intensamente

vissute  nella  propria  casa,  per  cercare  di  creare  dei

momenti  all’aperto  e  di  far  ritornare  definitivamente  a

vivere  le  famiglie  e  soprattutto  i  ragazzi,  a  cui  noi

teniamo  tanto.  Con  questo,  ragazzi,  io  ho  concluso,  vi

ringrazio per l’attenzione. Possiamo procedere, Presidente.

 

Presidente  

Grazie, Presidente.  È un  progetto del  welfare, faccio  i

miei complimenti ai lavori svolti della Commissione, perché

ha guardato un po’ tutto, ha guardato un po’ le esigenze e

la cosa che più mi è piaciuta nella progettazione è che in

un  certo  qual  modo  sembra  essere  ritornati  a  quando  il

covid non era un problema e quindi riprendendo anche le

belle abitudini del cinema, del teatro e delle gite che

tanto piacciono anche ai cittadini della terza età. Ci sono

interventi sul punto all’ordine del giorno? Bene, se non ci

sono interventi, pongo in votazione il punto all’ordine del

giorno numero 3, atto di indirizzo relativo all’utilizzo

dei fondi 2022, per le manifestazioni welfare. Chi vota a
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favore? All’unanimità dei presenti. Un attimo, l’immediata

esecutività che ha chiesto il consigliere Manzari. Però mi

faceva notare l’avvocato Stasi che bisogna motivarla, per

quelle  che  sono  alcune  discipline  che  ha  incontrato

sull’argomento.  Il  motivo  dell’immediata  esecutività,  va

benissimo, motivandola. Perché? 

 

Consigliere Manzari   

Come dicevo, Presidente, chiedevo l’immediata esecutività,

per quanto riguarda i tempi tecnici che abbiamo entro la

fine dell’anno. 

 

Presidente 

Sì, grazie. Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti.

Passiamo al quarto punto all’ordine del giorno, linee di

indirizzo, proposta di manutenzione dei campi di calcetto

di  Michele  Fazio.  Un  ordine  del  giorno  proposto  dal

consigliere Manzari. Prego, consigliere Manzari.  

 

Consigliere Manzari  

Grazie, Presidente. Manzari Francesco, Lega Salvini… 

 

Presidente  

No,  consigliere  Manzari,  lei  è  proponente  del  punto

all’ordine  del  giorno,  ha  tutto  il  tempo  che  vuole.  In

questo caso non deve… 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/09/2022 al 14/10/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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